

L'industrie du conditionnement des aliments et celle du textile et du vêtement emploient environ le quart de la main-d'œuvre du secteur manufacturier et interviennent pour environ 20 % de la valeur de la production dans ce secteur. L'industrie du conditionnement des aliments peut généralement satisfaire la demande intérieure et même exporter. L'industrie du textile et du vêtement produit une grande variété d'articles de laine, de coton et de fibres synthétiques.

L'Australie continuera probablement à fabriquer une gamme variée de produits, mais il devient évident qu'elle devra accorder plus d'importance aux industries de capital exploitant les richesses naturelles et faisant appel à des techniques de pointe et à une main-d'œuvre qualifiée.

L'industrie du bâtiment est très active en Australie, qu'il s'agisse de construction résidentielle, commerciale ou industrielle, ou de travaux publics. Le secteur résidentiel mobilise une grande partie de l'industrie de la construction. Le gouvernement offre divers programmes visant à aider les particuliers à construire ou à acheter une maison. La notion de propriété est d'ailleurs très importante en Australie.

Politique commerciale et économique

Pendant longtemps, la politique du gouvernement de l'Australie a consisté à encourager les industries de remplacement des importations afin de conserver les devises étrangères et de créer des emplois. L'essor des industries australiennes s'est appuyé sur la délivrance de permis d'importation (supprimés en 1960) et sur l'adoption de tarifs douaniers élevés pour les protéger contre la concurrence étrangère. Ces politiques ont favorisé non seulement le développement d'industries manufacturières, mais aussi l'apparition d'entreprises inefficaces et non rentables.

Les politiques actuelles traduisent une volonté de réduire la protection tarifaire dont bénéficiaient les industries inefficaces ayant des coûts de production élevés, pour aider plutôt les industries dont les coûts de production sont inférieurs. Parallèlement, le gouvernement encourage l'industrie australienne à livrer concurrence sur les marchés internationaux. Lors des récentes rencontres ministérielles du GATT à Genève, l'Australie a préconisé une réduction généralisée des obstacles tarifaires.